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Exma. Senhora Presidente da Comissão de 

Administração Pública, Poder Local e 

Ordenamento do Território,  

Deputada Isaura Morais. 

 

Assunto: Requerimento para audição com caráter de urgência da anterior presidente da 

Junta de Freguesia de Arroios, Margarida Martins, da atual Presidente da Junta de 

Freguesia de Arroios, Madalena Natividade, do Presidente da ANAFRE, do Ministro da 

Administração Interna e do Diretor do Serviço de Estrangeiros e Fronteiras. 

 

Exma. Senhora Presidente da Comissão de Administração Pública, Ordenamento do 

Território e Poder Local,   

O CHEGA vem requerer a V/ Exa., a marcação de uma audição com carater de urgência, 

no seguimento da investigação do Serviço de Estrangeiros e Fronteiras a redes de auxílio 

à imigração ilegal que concedem moradas falsas, através de atestados de residência 

passados nas juntas de freguesia, a imigrantes a troco de dinheiro. 

Através de uma reportagem televisiva transmitida ontem em horário nobre, foi trazida 

a público a investigação que o Serviço de Estrangeiros e Fronteiras (SEF) está a fazer 

acerca de moradas falsas concedidas a imigrantes a troco de dinheiro. 

Apesar de ocorrer em diversas freguesias do concelho de Lisboa, a freguesia de Arroios 

é aquela onde o número de atestados de residência passados é mais elevado, levando 

inclusive a atual presidente de junta de freguesia Madalena Natividade, a acusar o 

anterior executivo, de passar atestados de residência em massa e segundo a mesma 

pelo menos até Outubro de 2021, era passado um atestado de residência, que em 

mfconceicao
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Arroios custa 10€ (sendo que existem juntas de freguesia a cobrar apenas 3 ou 4€ por 

certidão), a cada 9 minutos. 

As Juntas de Freguesia identificadas pelo SEF dizem-se de mãos atadas devido à lei que 

não lhes atribui poder executivo e fiscalizador para controlar a veracidade dos 

requerimentos para atestados de residência. 

Esta investigação já identificou prédios de três e quatro andares onde vivem 1400 

pessoas. Em Arroios, Penha de França e Santa Maria Maior existem prédios com mais 

de mil residentes atestados pelas juntas de freguesia. 

Perante esta investigação o SEF admite a existência de redes de auxílio à imigração ilegal 

que vendem moradas de conveniência a estrangeiros, para que possam iniciar o 

processo de residência. Como não têm contrato que ateste o aluguer de uma casa, os 

imigrantes pagam a facilitadores para lhes arranjarem uma. 

Neste contexto, é assim fundamental perceber o papel das juntas de freguesia que 

independentemente de não terem poder executivo e fiscalizador atribuído para 

controlar a veracidade dos requerimentos, sabem a capacidade habitacional de cada 

prédio. Há moradas com mais de 100 atestados emitidos. 

Em agosto, o jornal Expresso, dava conta já desta situação e denunciava “Vive-se uma 

outra Lisboa no Benformoso, sem a perda populacional das artérias vizinhas, sempre 

cheia de gente, com muitos homens e raras mulheres, sentados nos passeios e soleira 

das portas, a conversar na estrada ou a assomar nas janelas escancaradas das casas. Mas 

por mais mestria e despudor que se tenha no tetris humano da sobrelotação 

habitacional em que vivem tantos imigrantes, com o espaço arredandado limitado a um 

colchão de beliche, não se consegue enfiar mais de 10 mil pessoas em simultâneo numa 

dúzia de edifícios pequenos”.  

E assim, legitmamente nesta investigação o SEF tenta apurar se as juntas de freguesia 

estão implicadas ou a ser usadas por redes de imigração. 
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É neste contexto, e como fundamentação da urgência no agendamento desta audição, 

que o Grupo Parlamentar do CHEGA vem solicitar a V/ Exa. que tome as diligências 

necessárias para solicitar a presença nesta Comissão da anterior presidente da junta de 

freguesia de Arroios, Margarida Martins, da atual presidente da Junta de Freguesia de 

Arroios, do presidente da ANAFRE, e requerer a audição do Ministro da Administração 

Interna e do Diretor do SEF na Comissão de Administração Pública, Ordenamento do 

Território e Poder Local. 

 

Palácio de S. Bento, 20 de setembro de 2022,  

 

O Deputado do Grupo Parlamentar do CHEGA, 

Bruno Nunes 

 

 




